

completamente desconocido en aquella población,

Las ruinas de Monte Albano se encuentran á distancia de muy pocos kilómetros de las Mitre, y como estas parecen pertenecer á aquella misteriosa civilización zacateca que ofrece tantos puntos de semejanza con la egipcia de los tiempos faraónicos.

REVISTA DE MADRID

En pleno verano.—Afirmación en entredicho.—Aumenta no duerme.—Bellezas ignoradas.—Paisajes encantados.—Bien por mal.—A advertencia útil.

No hacía falta que por la estación del Norte salgan de Madrid diariamente millares de personas, que van á las costas del Cantábrico en busca de salutíferas aguas y de fresca que aquí no se encuentran ni por un ojo de la cara, para que nos demos cuenta de que estamos en pleno verano. El aire caliginoso que nos envuelve y los rayos de sol que caen sobre nosotros cual si fuera un fuego destinado á tostarnos lenta, pero progresivamente, son datos más que suficientes para que no dudamos que el estío se nos ha entrado por las puertas, con todo su acompañamiento de temperaturas asfixiantes, truenos, relámpagos, chaparrones que empeoran nuestra situación en lugar de mejorarla, y ciclones que se llevan por delante cuanto no ofrece gran resistencia á sus embestidas, dando sustos morrocotudos y sembrando el pánico entre los más temerosos de sus fechorías.

Ha dicho la prensa que este año había decaído mucho en Madrid la moda de ir á veranear á la costa cantábrica; veremos si tal afirmación se ve desmentida, ahora que los calores hacen elevar la temperatura á 40 y 45 grados á la sombra.

Vemos muy difícil que todo aquel que no carece de recursos y de facilidades para irse á las provincias del Norte ó del Noroeste sufra resignadamente en Madrid las molestias y padecimientos con que las elevadas temperaturas nos obsequian.

En lugar de decrecer el afán de veranear fuera de Madrid, es cada día mayor, por que además de los que van á las playas del Cantábrico por la necesidad de tomar baños ó por mostrarse rendidos esclavos de la diosa Moda, hay que contar los que se pasan el verano en la vecina sierra, que no son pocos desde que los madrileños conocieron las bellezas y grata temperatura y

mucha salud que en ella se gozan, y que van en aumento á medida que las gentes se dan cuenta de lo mucho que vale en el verano el Guadarrama.

Acabamos de regresar de una excursión de varios días, realizada esa larga cadena de montañas que desde Madrid vemos manchada con los hermosos tonos violáceos que dá la lejanía á los dilatados horizontes, y nos hemos convencido hasta la saciedad de que no son frecuentes ni mucho menos los puntos de España que puedan competir en atractivos con esa sierra tan maldecida en el invierno.

¡Qué variedad de paisajes, y todos cuantos encantos y gratas sorpresas encierran! Se recorren leguas y leguas por entre frondosos y originales pinares que suben desde los valles, tapizados de fresca yerba y de plantas olorosas y surcados por arroyos y pequeños surcos de agua que bajan de las montañas, hasta las crestas de los cerros; campos inmensos de cerrones, robles, encinas ó algarrobos rompen en otras partes la monotonía que pudiera tener, que no la tiene por diversas causas, el paisaje de pinos, y hasta en los altos de los puertos, allí donde el reinado de las nieves dura casi todo el año, si no es perpétuo, donde la vejetación se desconoce por regla general, los cataclismos geológicos, el agua, las nieves, el aire y los siglos se han encargado de componer péticos paisajes que abruman por su grandiosidad, por su belleza bárbara, por su hermoso salvajismo.

Todo allí es hermoso, todo respira tranquilidad y sosiego y convida á soñar con encantados países y á rendir homenaje de admiración y gratitud á la madre Naturaleza.

La temperatura es tibia durante el día, y cuando llega la noche refresca, no descendiendo demasiado hasta cerca de la madrugada.

Qué más puede pedirse en verano á esa sierra que en invierno nos envía helados cierzos, y envueltos entre ellos traídas pulmonías?

Parece que todos sus esfuerzos de esta época del año no tienen otro fin que trocar en beneficios todos los males que el invierno ocasiona.

Y á disfrutar de ellos acuden los madrileños que ocupan los hotelitos campestres, las fincas de recreo y las fondas que hay en los puntos más pintorescos, y los que todos los domingos toman por asalto los trenes que pasan por Torreledones, Villal-

ba, Guadarrama, Los Molinos, Collado, Ceredilla y Escorial.

Conviene advertir, por la enseñanza que encierra, que gran parte de los viajeros de esos trenes de recreo son extranjeros. Algunos sobre todo.

Julio Abril.

Madrid 15 de julio de 1902.

SOBRE LOS DESASTRES DE LA MARTINICA

Con ser tan graves y sensacionales las noticias que dimos días pasados, sobre las burlas infamantes que unos descreídos de la ciudad de San Pedro de la Martinica, hicieron contra Jesucristo y la religión, las recibidas posteriormente revelan con claridad que el tremendo castigo que asoló la ciudad ha sido verdaderamente providencial.

He aquí lo que dice *El Ancora* de Pontevedra, copiándolo del diario protestante *Standard*, de Londres:

«Días antes del comienzo de las erupciones volcánicas, andaban los socialistas de Morme Rouge, con motivo de la agitación electoral que allí reinaba, fijando proclamas blasfemas, é injuriando al clero y á las hermanas de Nuestra Señora de la Liberación».

«El día fatal de la explosión habían pasado las religiosas 24 horas seguidas en la iglesia implorando la divina misericordia, cuando en la Misa aseguran haberse presentado una visión del Salvador mostrando el emblema de su Sagrado Corazón, que percibieron todos los presentes.

»Distribuyéronse entonces estampas del Sagrado Corazón á cuantos las pidieron.

»Poco después ocurría inesperadamente la explosión, y cuando después de largas horas, pudieron apreciarse su extensión y daños, se observó que éstos no habían alcanzado á quienes poseyeron las piadosas estampas».

»Las 23 hermanas favorecidas por el prodigio están dispuestas á confirmar estos hechos en la investigación oficial dispuesta por la autoridad diocesana».

Y efectivamente, interrogadas aisladamente por el prelado diocesano las 23 hermanas de la caridad, han convenido en sus declaraciones hasta en los más mínimos detalles, y cuyas series é imponentes revelaciones, acaban de confirmar que no se trata de una ilusión de los sentidos de una so-

la religiosa, pues absurdo magno sería creerlo así ante veintitrés respetables testimonios.

Digitus Dei est hic, no cabe duda; el hecho reviste singular importancia; faltaba esperar el curso y desarrollo del proceso que creemos se incoará al efecto, para que la autoridad infalible de la iglesia dé su fallo y sepamos á qué atenernos.

Dejamos la responsabilidad de las noticias transcritas á los periódicos aludidos, y meditemos sobre la semejanza de la Martinica y el pueblo de Israel. Las casas de los israelitas señaladas con la sangre del cordero fueron respetadas por el ángel exterminador: las que en la Martinica ostentaban la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, fueron respetadas por los torrentes de lava que destruyeron una región tan hermosa y floreciente.....

Alberto J. de Thous.

EL DIOS DE OTRO TIEMPO

Napoleón estaba en el apogeo de su poder, y nada resistía á sus victoriosos ejércitos. Pio VII, destronado y despojado de todo, yacía prisionero en Fontainebleau. Agobiado por la edad y los disgustos, sufría dura cautividad con la abnegación de un santo y la resignación de un mártir. Oraba una noche cuando el emperador entró de improviso en su aposento.

—Dispensadme, Santísimo Padre—dijo,—si os distraigo de vuestras augustas meditaciones; pero el tiempo urge. Es indispensable la paz entre el Emperador y el Papa. Suponiendo que habéis meditado bastante mi proposición de ayer, espero me digáis si corresponde á vuestro interés.

—A mi interés personal, podrá ser, pero á los deberes del Papa, eso nó.

Napoleón quería que el Sumo Pontífice aceptase una renta anual de dos millones, renunciando para siempre el patrimonio de San Pedro (los Estados Pontificios).

El invicto Papa añadió: —Antes moriré que cargar mi conciencia con este crimen, con tal infamia.

Recordóle entonces el Emperador todo cuanto había hecho en Francia á favor de la Religión y le rogó que no fuese ingrato y que aceptase sus condiciones. El Padre Santo se mostró inquebrantable.

Causado de ver tanto valor y tal fortaleza

Elíxir Calloí

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLOÍ Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquido de digerir) raquitismo crecimiento deficiente y demás afecciones que reconocen su causa en un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el "credit-disimo"

de espíritu en un débil anciano, y furioso por hallar quien se le resistiese, Napoleón exclamó:

—Basta ya, señor Papa; desecháis mi amistad y pronto experimentaréis las consecuencias y sabréis de lo que soy capaz.

—Señor—respondió el anciano,—deposítame vuestras venganzas á los pies del Crucificado y deo á Dios el cuidado de vengar mi causa, que es la suya.

—Vanas quimeras!—replicó el Emperador con tono despreciativo.—Ese Dios, cuya causa defendéis, es una monstruosa superchería, una ilusión.

—Callad, señor—interrumpió el Papa mirando al cielo.—Vive aún el Dios de otro tiempo.

—¿De veras? ¿Y qué esperáis de esa vieja divinidad?

—Que sostendrá á la Iglesia y la defenderá hasta la consumación de los siglos.

Transportado de cólera, Napoleón dijo:

—¡Magníficas promesas!... Lo veremos. Entretanto sabed que no estoy satisfecho del Papa, ni de la Iglesia, ni de vuestro Dios. Quizá fundaré, por mi autoridad privada, una religión del Estado que tenga por jefe, no al Papa, sino al Emperador.

—Exageráis vuestro poder, señor.

—Todo lo puedo en Europa—exclamó el vencedor de tantos pueblos.—Lo único que no puedo doblegar es la terquedad de un anciano que se llama Vicario de Dios. Pues bien; ¡que muera en duro cautiverio!

—¡Tened cuidado, Príncipe, tened cuidado!—exclamó indignado el augusto prisionero.—Todos los perseguidores de la Iglesia han sido destruidos, y la Iglesia permanece incólume. Perseguid á la Iglesia, estoy preso y vivo aún, á pesar de todos mis males, para ver cómo os aniquilará la mano de Dios. Vuestra medida está colmada y sufriréis la misma suerte de todos los perseguidores de la Iglesia.

Nunca había oído Napoleón palabras semejantes. Encendido de coraje salió del salón, diciendo:—¡Fíad en que vuestro Dios os libre del César! Señor Papa, sufriréis todo el peso de mi indignación.

Dos años después paseábase el Emperador, pensativo, por la playa del islote de Santa Elena, donde estaba prisionero, acompañado del general Bertrand y del conde José Rhetel, que refiere este episodio, contemplando la inmensidad del Océano, cuyas olas venían á morir á sus pies.

—¡José!—dijo Napoleón.—¿No estabas en Fontainebleau cuando Pío VII predijo mi destino?

—Sí, señor; yo estaba allí.

—¿Lo recuerdas aún?

—Sí, señor; jamás se borrará de mi memoria.

—¿Y recuerdas también las palabras del Papa?

—Oídlas, señor: «Vive aún el Dios de otro tiempo, y destruirá á los perseguidores de la Iglesia». Y el Papa añadió que Dios inutilizaría á V. M. si no cesaba de oprimir á la Iglesia.

—Así es, mi querido amigo; Dios aún vive para castigar á los que oprimen á su Vicario en la tierra. ¡Ojalá—añadió con tristeza—pudiera decir á todos los que gobiernan naciones:—Respetad al Papa para que no os aplaste la mano omnipotente de Dios que protege á la Cátedra de San Pedro!

Pasados algunos años, el citado Conde, ya muy anciano, refería esta historia á Napoleón III y le suplicaba que no retirase sus tropas de Roma, dejando á Pío IX á merced de sus enemigos, para que no experimentase idéntico fin que su tío. Napoleón III despreció este aviso amistoso y retiró sus tropas. Sabido es el desastre de Sedan, en que Napoleón, prisionero de Gu-

llermo de Prusia, rindió su espada, perdió su trono y fué á morir solitario, lejos de Francia, no sin repetir antes al Conde las mismas palabras de su tío:

—Mi destino es una prueba evidente de la protección de Dios sobre su Vicario.

UNA CAJA DE SORPRESAS

Muy lejos estaba de creer nuestra enfermedad al abrir una caja, que muy acertadamente se puso en sus manos, que su contenido, que no era ni más ni menos que de píldoras Pink, le había de regalar en poco tiempo la mejor de las sorpresas; la sorpresa de su salud. Y así fué en efecto: aquellas rojas píldoras lograron administrar á su empobrecida sangre la riqueza que la faltaba, y al circular roja y potente, devolvióronla salud y fuerza.

Esto se deduce de la carta que hemos recibido de doña Dolores Mira, Consejo de Ciento, 155, 4.ª, 3.ª, Barcelona, que á continuación copiamos.

«Por sufrir desde mucho tiempo de una profunda debilidad, acompañada de gran laxitud, me decidí á tomar las píldoras Pink, cuyos buenos resultados había leído en los periódicos. Debo confesar que no estaba del todo convencida y dudaba de sus cualidades. ¡Había tomado tantos remedios sin el menor resultado! Me equivoqué, sin embargo, y con gran sorpresa mía me curé. La anemia me había puesto en un estado de debilidad alarmante, sin apetito, sin poder digerir ni los alimentos más simples. Me cansaba enormemente al subir la escalera, el menor esfuerzo me sofocaba, y sentía ruidos continuos en los oídos.

Paulatinamente, desde la primera caja ha ido modificándose mi estado, hasta desaparecer todas las modestias y fatigas, recobrando mi buen apetito, mis buenos colores y mis fuerzas.

Tal es el efecto reconstituyente de las píldoras Pink, y este efecto se produce en todos los casos de clorosis, neurastenia, reumatismos y debilidad general, tanto en el hombre como en la mujer. Las píldoras Pink se venden en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas la caja y veintiuna pesetas las seis cajas.—Representante en España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Noticias

Agradecemos al gobernador civil de esta provincia don Juan Mata Dacosta, el atento B. L. M. que se ha servido remitirnos, participándonos su toma de posesión y ofreciéndonos su concurso para cuanto consideremos útil y beneficioso al interés público.

Tenga la seguridad el señor Mata Dacosta que no ha de faltarle nuestro modesto apoyo si su gestión, como esperamos, es justa é imparcial.

—Ayer terminó en nuestra Audiencia el juicio por jurados de la causa por asesinato, instruido por el Juzgado de Figueras contra Miguel Comas, por haber dado muerte á Pedro Ayats, hecho que ocurrió en el pueblo de Riumors.

Después de un elocuente discurso del teniente fiscal señor Morlésin que solicitó para el procesado un veredicto de culpabilidad, considerándolo autor de un asesinato con todas las circunstancias agravantes, y después de la razonada y brillante defensa del letrado don Alberto de Quintana el cual pidió se considerase al Comas como autor de un homicidio y con circunstancias atenuantes, pronunció un breve é imparcial resumen el magistrado señor Miró que presidia los debates, dictó su veredicto el jurado declarando al procesado autor del delito de homicidio apreciando también en el hecho dos circunstancias atenuantes, en virtud de lo cual el Tribunal de derecho condenó al Miguel Comas á la pena de 12 años y 1 día de reclusión temporal, pago de costas procesales y accesorias, 1.000 pesetas de indemnización á la familia del interfecto, abonándosele la mitad del tiempo de prisión sufrida.

—La Comisión de festejos de las calles del Progreso, Industria y San Francisco, nos participa que el domingo día 3 del próximo agosto, á las nueve de la mañana, se-

rá conducida procesionalmente á la Iglesia del Mercadal la nueva y preciosa imagen de Santa Susana que á sus expensas han mandado construir los vecinos de dichas calles y que regalan á la parroquia, en donde, después de bendecirla, se celebrará un solemne oficio con sermón que dirá el reverendo don Courado Dalmau.

—El domingo próximo tendrá lugar en nuestra plaza de toros una novillada, en la que se lidiarán reses de la ganadería de la viuda de Ripamillan.

La corrida será á beneficio de los jóvenes toreros de esta capital que tomaron parte en la última corrida y que, en unión del novillero Negret, de Barcelona y sus banderilleros, formaran las cuadrillas para el espectáculo taurino anunciado para dicho día.

—Ha sido fallado favorablemente para don Juan Brauguet Massanet, por la Audiencia Territorial de Barcelona; con imposición de las costas á su contrario don Pablo Estrany, el incidente de nulidad promovido por este en el recurso contencioso entablado por aquél en el asunto de las últimas elecciones de diputados por el distrito de La Bisbal.

—La Cerdanya de Puigcerdá en su edición del domingo último, dirige sentidas demandas á los Poderes públicos, pidiendo se alivie en algo la situación bastante angustiosa en que ha quedado la comarca á consecuencia del desbordamiento del río Carol.

Consideramos muy justa la demanda y LA LUCHA une su ruego á los del apreciable colega.

—Un telegrama oficial de León da cuenta que en el pueblo de Villamazan ha descargado una terrible tempestad que ha dejado assolados los campos.

Una chispa eléctrica cayó en la iglesia prendiéndola fuego.

Este se propagó á las casas inmediatas y gracias al pronto auxilio de los vecinos, pudo ser dominado sin tener que lamentar desgracias personales.

Las pérdidas que ha causado la tormenta en la agricultura son de consideración, y muchas familias han quedado en la miseria.

—Ayer tarde fué conducida á la última morada la señora doña Asunción Casadevall y Nadal viuda de don Francisco de A. Detrell, á cuya familia enviamos nuestro pésame.

—Del Correo de la Tarde:

«Algunos vecinos de la calle de Mercaders, donde ayer se celebraba la fiesta de su patrona, nos manifiestan la extrañeza que les causó la orden que recibieron de suspender las sardanas á las once en punto á pesar de que tenían permiso del alcaide para que aquellas continuasen hasta hora más avanzada.

Los propios vecinos nos manifiestan que la orden que recibieron procedía del primer teniente de alcalde señor Estech.

Si lo anteriormente relatado es cierto, nos extraña que el señor Estech revocara un permiso concedido por el señor alcalde pero lo que mayor extrañeza nos causa, es que los encargados de transmitir la orden, añadieron, después de cumplida aquella que «el baile podía continuar» siempre que se pagarán 4 pesetas.

No sabemos si esto de las cuatro pesetas lo ordenó también el señor Estech y por si no fuese así, se lo denunciamos para que depure y con que objeto y para quién habrán de ser esas pesetas.

Porque aquí lo lógico es preguntar ¿la suspensión del baile á qué obedeció?

¿Los motivos que hicieron precisa la suspensión, desaparecían solo con pagar cuatro pesetas?»

Esperamos que el alcalde interino señor Estech contestará á nosotros ó al público las dos anteriores preguntas, ya que el asunto se presenta muy poco claro y se presta á innumerables abusos que las autoridades están en el caso de impedir.

—Se encuentra veraneando en San Felíu de Guixols con su distinguida familia, nuestro querido amigo el señor conde de Serra, el cual mas tarde se trasladará en Torroella de Montgri, segun tiene por costumbre todos los años.

—La Gaceta publica un extensísimo decreto referente á la contratación de servicios provinciales y municipales.

Ordena á los gobernadores que cuiden de que en la obligación de efectuar dichos contratos se consigne en los pliegos de condiciones de las subastas, facultándoles para que si así no se hiciera, no autoricen la publicación de las mismas, cuando se trata de liquidaciones que requieren sólo un acto, y para hacer mas eficaces los preceptos del decreto, se enciende á la dirección general de Administración que no haga la designación de día y hora para celebrar las dobles ó simultáneas, interin no se corrijan por la corporación interesada los defectos que en casos extremos se noten en los repetidos pliegos, en todos aquellos contratos para ejecución de obras públicas que hayan de celebrarse por administración, sin necesidad de subasta, se dará cuenta por las corporaciones interesadas al gobernador de la provincia, de haberse celebrado el contrato especial que queda preceptuado.

Toda infracción dará motivo á las consiguientes responsabilidades.

—Por ser superior al ácido bórico y al bicarbonato sódico como antiséptico, debe usarse siempre para la higiene el Borisol del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Caja 2.25 pesetas.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Camilo Fontbarnat, Cirujano aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de Cirujano-Dentista por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su Clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, Pral., Gerona



ALMUERZO

Huevos fritos.—Merluza en salsa.—Carnero á la portuguesa.—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Puré de espárragos.—Anguila asada.—Guisantes al natural.—Ternera al tomate.—Ensalada.—Postres.

Carnero á la portuguesa.—Se pica un buen trozo de carne cocida con escalonias y perejil, se sazona con sal y pimienta. Se rehoga con manteca una cebolla picada y se agrega el picadillo con tres ó cuatro cucharadas de buen caldo, sin que haya demasiado salsa. Se deja cocer á fuego suave. Concluida la cocción se traslada á una fuente y se sirve rodeado de huevos fritos y una salsa de tomate.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

SANTO DE HOY

Santa Simforosa y San Emiliano mártir

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grande, 6, bajos.

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas
PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA
 Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente
 Inapetencias, Acideces,
 Náuseas, Indigestiones,
 Afecciones nerviosas, Irregularidades del período
 Vahidos, Vómitos,
 Estreñimientos, Dolores de cabeza
 y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en los efectos.
 De venta en Gerona, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAÍNA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta: Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis ELIXIR ANTIBACILAR BONALD

Poliglicerosfosfatada Bonald.— Medicamento Antineurasténico y antidiabético, Tonifica y nutre los sistemas óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.
 Frasco de Acanthea granulada, 5 ptas. Frasco del vino de Acanthea 6 ptas.
 De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera) 17. Madrid. En Barcelona Gignás, 5.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella
 Servicios del mes de Julio de 1902
LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
 Saldrá de Barcelona el 21 julio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

LINEA PARA EL BRASIL.

Saldrá de Barcelona el día 5 de julio para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés
 Censignatarios en Barcelona, Ripel y C.^a, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

NO MAS VELLO



Se vende en casa D. José Soler, Peso de la Paja, 7, GERONA.

Aprendiz. Se necesita uno en la Imprenta de este periódico.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal.

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6'30 y 14'25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17'35
Id. Francia. 3'30 y 17	» Francia. 7 y 14'50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	PuigcerdáRipoll, Olot. . . 5
Id. S. F. de Guixols. . 8'30 y 17	S. Feliu de Guixols. . . . 7 y 14'5
Las Planas Olot, S Juan 8'30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14'14,0

Sociedad Franco-Española de envases cilíndricos
 Esta Compañía tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las **POLEAS DE MADERA record** para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantas análogas se usan hasta el día por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo.
 Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de **ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS.**
 Fábrica, PASAJES (Guipúzcoa.) 00

ESQUELAS MORTUORIAS
 Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

ANUNCIOS MORTUORIOS
 Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.. . . .	5	» »
Extranjero.	15	» »
Idem un año.	30	» semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco. 6.